

桜美林大学「コスタリカ共和国野球振興支援連携」活動報告（2024年度）

2025年2月4日～3月3日まで、桜美林大学による野球振興支援が開催された。2015年度からJICAと協定を締結し、チームスポーツを伝えるために例年10数名が短期隊員として派遣されている。

今回は、計11名の短期隊員が、配属先であるサントドミンゴ野球協会（エレディア県サントドミンゴ市）を拠点とし、地方3都市において主に現地の小学校（13校）や野球協会にてベースボール型授業の導入や「走る、投げる、打つ」等の基礎的な技術指導、試合を通じた実践指導、道具の扱い方や礼節に関する指導等を行い、その受益者は延べ1740名に上った。

今回の短期派遣に際し、当国派遣中の佐合桃果隊員（2023-1次隊/野球/コスタリカ野球連盟 ※JICA初の女性野球隊員）も同行し、活動の補助を担うとともに、佐合隊員の任地（アラフエラ市）でも細やかに実践的なチームワーク力に関わる指導を展開した。

コスタリカ外務省及び日本大使公邸にて活動報告を行い、各機関から多くの活動状況に関わる発信が内外に向けて実施されている。

以上

大使館 HP

(JP) https://www.cr.emb-japan.go.jp/itpr_ja/11_000001_00829.html

(ES) https://www.cr.emb-japan.go.jp/itpr_es/11_000001_00828.html

桜美林大学 HP

[2025年 JICA x 大学連携事業におけるコスタリカ共和国での野球支援を実施 | 桜美林大学](#)



現地小学校での活動の様子（基礎指導「打つ」）



現地小学校での活動の様子（基礎指導「投げる」）
※中央：佐合桃果隊員（2023-1次隊/野球）



配属先での活動の様子（サントドミンゴ市）
※佐合隊員の活動により女子選手も徐々に増加中



地方の野球協会での活動の様子（ロステレス市）



親善試合後の記念撮影（アラフエラ市）



コスタリカ外務省での活動報告



コスタリカ外務省での取材の様子



大使公邸レセプションでの記念撮影
前列左から2人目：松本勝弘参事官
同3人目：有吉大使夫人（当日は大使不在）
同4人目：セルヒオ・ピノクール氏（コスタリカ外務省国際協力局長）
同5人目：宮崎光次教授（桜美林大学）
同6人目：吉田憲支所長

別添 2 : SNS 掲載例

<p>Asociación de Beisbol de Santo Domingo's Post</p> <p>Asociación de Beisbol de Santo Domingo February 27 at 6:44 AM</p> <p>Martes 25 y miércoles 26 de febrero, trabajo de la Universidad JfOberlin -Tokio , con jóvenes de 13-18 años JICA Costa Rica Comité Cantonal de Deportes y Recreación Santo Domingo</p> <p>42 likes, 1 share</p>	<p>Ministerio Relaciones Exteriores y Culto's Post</p> <p>Ministerio Relaciones Exteriores y Culto February 28 at 3:52 PM</p> <p>El embajador Sergio Vinocour, director de Cooperación Internacional, recibió a un grupo de 11 voluntarios japoneses quienes, de una manera exitosa, culminaron las actividades del proyecto denominado "Intercambio deportivo y cultural para el fomento de la práctica del béisbol, en convenio con la Universidad de Oberlin, Japón", que se desarrolló durante el mes de febrero del 2025.</p> <p>Este proyecto benefició a un total de 1740 personas en las comunidades de Santo Domingo y Los Chiles. Asimismo, se recibió una donación de implementos deportivos compuesta por 12 bates, 8 guantes, 50 pelotas, y 60 uniformes. Los voluntarios compartieron sus conocimientos en la técnica del deporte, la correcta manipulación de los equipos, entre otras buenas prácticas.</p> <p>En el evento se contó con la participación del señor Satoshi Yoshida, Representante Residente de la Agencia Japonesa de Cooperación Internacional (JICA) en Costa Rica, la señora Misaki Haraguchi, Tercera Secretaria de la Embajada de Japón en Costa Rica, el señor Mitsuji Miyazaki, Profesor de la Universidad de Oberlin, el señor Douglas Delgado, de la Unidad de Planificación del ICCODER, la señora Catalina Mena, gestora deportiva de la Federación Costarricense de Béisbol, la señora Gabriela Umaña, Asociación de béisbol de Santo Domingo, el señor Juan Escobar, Presidente de la Asociación de béisbol de Alajuela, entre otros estimables invitados.</p> <p>La Universidad de Oberlin ha sido un importante socio de cooperación técnica en materia de deporte, que desde el año 2015 ha estrechado los intercambios entre costarricenses y japoneses que practican el béisbol. Estos acercamientos son muy valiosos en virtud de que esa institución educativa ha sido galardonada en el 2017 con el primer lugar en el mundo en porrimo, y a nivel nacional con el primer lugar en Kyudo, y el segundo lugar en béisbol en el 2016.</p> <p>Esta iniciativa fue posible por la coordinación interinstitucional entre JICA, el Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (MIDEPLAN), y la Dirección de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.</p> <p>JICA Costa Rica Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica</p>
<p>サントドミンゴ野球協会Facebookより</p> <p>Asociación de Beisbol de Santo Domingo February 10</p> <p>Trabajo de los voluntarios de la Universidad de JF Oberlin en la comunidad de Los Chiles -Alajuela.</p> <p>Asociación Deportiva de Béisbol y Sóftbol Los Chiles February 10</p> <p>Voluntarios de la Universidad de Oberlin-Tokio Japón</p> <p>Hoy la comunidad de Cuatro Esquinas y El Achiotal tuvieron una agenda llena de mucho béisbol 🇯🇵🇨🇷, gracias a las articulaciones entre el CCCR de Los Chiles y JICA Costa Rica, jóvenes voluntarios de la Universidad de Oberlin están de visita en nuestro cantón.</p> <p>El béisbol a nivel cantonal ha tenido su trayectoria y hoy en día se siguen fomentando esas buenas prácticas para el bienestar de la niñez y la adolescencia, es importante acotar que por medio del CCCR de Los Chiles se recibió un voluntario japonés para la disciplina de</p>	<p>コスタリカ外務省Facebookより</p> <p>JICA Costa Rica March 8 at 9:22 AM</p> <p>Momoka SAGO Voluntaria de JICA en Costa Rica</p> <p>Embajada del Japón en Costa Rica March 8 at 9:15 AM</p> <p>En el Día Internacional de la Mujer y conmemorar esta significativa ocasión, les presentamos a Momoka SAGO, ella es una japonesa que trabaja como voluntaria en la Agencia de Cooperación Internacional del Japón y es la primer mujer que trabaja ahí como entrenadora de béisbol a nivel global, siendo un ejemplo de inspiración y liderazgo.</p> <p>Actualmente trabaja en CR en diversas escuelas de béisbol.</p> <p>Desde su llegada al país ha logrado que más chicas se acerquen y disfruten del béisbol. ¡Gracias Momo por construir amistad y apoyar a muchas mujeres en el deporte!</p> <p>#Rm #costarica #japón #amistad #beisbol #icra #murauidá</p>
<p>ロスチレス野球協会Facebookより</p>	<p>日本大使館Facebookより</p>